

\* \* \*

ETATS-UNIS.—*La hiérarchie et la population catholiques.* Selon le *Directory* officiel catholique des Etats-Unis pour 1912, la hiérarchie ecclésiastique compte, dans ce pays divisé en 96 diocèse ou vicariats apostoliques, 14 archevêques dont trois sont Cardinaux, 97 évêques, 12,996 prêtres séculiers et 4,495 Religieux. Le nombre des paroisses avec prêtre résident, (9,256), uni au nombre des missions avec chapelle (4.683), forme le total de 13,939. Il y a 83 séminaires ou collèges ecclésiastiques avec un contingent de 6.006 étudiants. Les 229 collèges pour les garçons et les 701 académies pour les filles reçoivent un million, 333,786 enfants. Les asiles, au nombre de 289, abritent 47.111 orphelins. Enfin, le *Directory* estime que la population totale catholique est de quinze millions, quinze mille et cinq cent soixante-neuf.

Les trois plus grands diocèses des Etats-Unis sont New-York avec plus de douze cent mille fidèles, Chicago avec un million cent cinquante mille, et Boston avec neuf cent mille. Puis viennent Philadelphie (604,000), Nouvelle-Orléans (550,000), Saint-Louis (365,000), et enfin les archi diocèses de deux à trois cent mille âmes, comme Saint-Paul, San Francisco, Baltimore, Cincinnati. Il est même de grands évêchés, comme celui de Brooklyn, qui compte 700,000, fidèles, et comme ceux de Hartford, de Springfield, de Détroit, de Cleveland qui ont plus de trois cent mille âmes.

Certes, ces chiffres ont leur éloquence. Il est cependant nécessaire de faire remarquer que la population des Etats-Unis dépasse 80 millions. C'est dire que les quatre-cinquièmes, et plus, de cette population vivent encore, soit dans l'erreur d'une secte religieuse quelconque, (ou compte environ 25 millions de protestants), soit dans l'absence de toute religion. (On prétend que 40 millions d'hommes n'entrent jamais dans une église).

D'autre part nous savons que parmi les dénominations religieuses qui se partagent le pays, aucune n'atteint le chiffre de 15 millions dont se glorifie le catholicisme. Les journaux ont même signalé, dans ces derniers temps, des conversions importantes.

Le correspondant du *Daily Mail* à New-York vient d'écrire que Mme Henri Taft, belle-sœur du président des